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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 13 de outubro de 2023 

 

Aos 13 (treze) dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil e vinte e 

um a dois mil e vinte e cinco: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João Sampaio 

Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Isménia Maria Gomes Loureiro e António 

Manuel da Cunha Martins. ------------------------------------------------------------------------- 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência. --------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas quinze horas.  

Logo a iniciar, o senhor Presidente agradeceu aos senhores vereadores por terem anuído 

ao seu pedido para que esta reunião se realizasse às 15:00 (quinze) horas, atendendo a 

que, na parte da manhã, teve que participar na reunião do Conselho Intermunicipal da 

Comunidade Intermunicipal do Cávado (CIM Cávado), do qual faz parte, por inerência 

de cargo. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente, o senhor Presidente colocou a ata da reunião do Executivo do dia 29 (vinte 

e nove)) de setembro à consideração dos senhores vereadores e, não tendo havido 

qualquer reparo, foi a mesma posta a votação e aprovada por unanimidade. -------------- 

No período “antes da Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos senhores 

vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da delegação de 

competências da Câmara Municipal. -------------------------------------------------------------- 

De igual modo, comunicou que, nesta reunião, apresentará aos senhores vereadores o 

documento que sustenta as Grandes Opções do Plano e do Orçamento para o exercício do 

ano de 2024 (dois mil e vinte e quatro), sendo que, o documento completo e definitivo, 

será apresentado, para debate e votação, na reunião do dia 27 (vinte e sete) do corrente 

mês de outubro. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Igualmente, deu conta do falecimento do senhor Dr. Francisco de Assis Alves de Campos, 

natural do Concelho de Barcelos e residente na Freguesia da Ribeira, deste Concelho de 

Terras de Bouro, e que, durante muitos anos, exerceu as funções de notário, no Cartório 

Notarial de Terras de Bouro, tendo proposto a elaboração de um voto de pesar a ser 

apresentado na próxima reunião. ------------------------------------------------------------------ 
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O senhor Presidente perguntou, depois, aos senhores vereadores se pretendiam usar da 

palavra para expor ou pedir esclarecimentos sobre algum assunto. Foi respondido que 

não. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Retomando a palavra, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das 

atividades e iniciativas ocorridas e a decorrer no Município, tendo dito: -------------------- 

- A reunião descentralizada do Conselho Intermunicipal da CIM Cávado realizou-se em 

Terras de Bouro, no dia de hoje, 13 (treze) de outubro, pelas 10:00 (dez) horas, tendo a 

receção e os trabalhos sido desenvolvidos na sala de reuniões do Centro Municipal de 

Proteção Civil. --------------------------------------------------------------------------------------- 

- Também no dia de hoje, 13 (treze) de outubro, estão a decorrer, no Auditório 

Municipal/Sala Polivalente, as jornadas da Rede Intermunicipal de Bibliotecas de Leitura 

Pública do Cávado (RIBCA). O senhor Presidente da Câmara fez a abertura dos trabalhos, 

tendo-se feito acompanhar do senhor Presidente da CIM Cávado e da Câmara Municipal 

de Braga, Ricardo Rio, que se encontrava em Terras de Bouro para a reunião 

anteriormente aludida. ------------------------------------------------------------------------------ 

Estas jornadas contam com a presença do orador e investigador Edgardo Civallero, tendo 

como grande destaque a participação do conhecido historiador José Pacheco Pereira. ---- 

- Relativamente à Festa de S. Martinho, a acontecer nos dias 10 (dez), 11 (onze) e 12 

(doze) de novembro, verifica-se que os expositores são cada vez mais, havendo uma 

procura muito grande na área de gastronomia. Esta procura crescente faz-nos pensar no 

aumento da ocupação do espaço público para esta iniciativa. --------------------------------- 

Este ano voltará a estar presente a TVI, no domingo (dia doze), à tarde, com o programa 

“Somos Portugal”. ----------------------------------------------------------------------------------- 

- Decorrerá no dia 21 (vinte e um) de outubro uma caminhada promovida pelo Centro de 

Estudos do Parque Nacional, em que participarão 21 (vinte e uma) pessoas, tendo sido 

solicitado transporte à Câmara Municipal. Este pedido será presente à próxima reunião, 

para ratificação. -------------------------------------------------------------------------------------- 

- No dia 6 (seis) de outubro, com a presença do senhor Secretário de Estado da Natureza 

e Florestas, João Catarino, foi assinado um protocolo, nas instalações do Parque Nacional, 

no Vidoeiro – Gerês, pelo qual é assumida uma comparticipação de 260.000,00 € 

(duzentos e sessenta mil Euros), para se proceder à requalificação do espaço envolvente 

da cascata Fecha de Barjas, mais conhecida por cascata do Tahiti, no lugar da Ermida, 

freguesia de Vilar da Veiga. Esta intervenção visa, no essencial, dotar aquela cascata da 

segurança necessária para a visitação. A referida verba será transferida através do Fundo 

Ambiental. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

- O processo judicial relativo à 2ª fase da obra “Ecovia de Souto”, que decorria no tribunal 

para resolução de uma irregularidade surgida com a entrega de documentação do 

concorrente posicionado em primeiro lugar no concurso, já transitou em julgado, tendo 

sido confirmada a irregularidade documental observada na fase de análise. Nesta 
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conformidade, já foi notificado o 2º concorrente, que é a empresa Carmo, para apresentar 

a documentação necessária, a fim de se proceder à tramitação subsequente. Aguardamos 

a assinatura do contrato e o início da obra. ------------------------------------------------------- 

Depois destas informações o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se 

queriam usar da palavra, ao que foi respondido que não. -------------------------------------- 

Prosseguindo, o senhor Presidente falou sobre: ------------------------------------------------- 

- O convite que lhe foi dirigido para participar na primeira edição da Gala Solidária, 

promovida pela Associação Empresarial do Minho, que ocorrerá no dia 10 (dez) de 

novembro, às 19:00 (dezanove) horas, no Teatro Circo, em Braga. Esta Gala Solidária 

tem como propósito angariar fundos para auxílio aos refugiados ucranianos, para a Liga 

Portuguesa contra o Cancro e para a Cruz Vermelha Portuguesa. ---------------------------- 

- A Feira da Chanfana, que se realizou no fim de semana de 30 (trinta) de setembro e 1 

(um) de outubro, na Aldeia Comunitária da Ermida, freguesia de Vilar da Veiga, tendo 

considerado que este evento tem todo o interesse pela dinâmica que gera localmente e na 

preservação de uma tradição a nível gastronómico que já é referência daquela aldeia. A 

Câmara deu um apoio de cerca de 10.000,00 € (dez mil Euros) para a realização dessa 

feira. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- A IIIª Edição do Festival da Imagem de Natureza do Gerês – IRIS, que encerrou com 

uma palestra, no auditório municipal de Terras de Bouro, pelo fotógrafo Carlos Rio. Os 

alunos do Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro assistiram a esta palestra, que teve 

como tema “Fotografia de natureza, dar a conhecer para preservar”. ------------------------ 

- A cerimónia de assinatura do Tratado de Limites de Fronteira entre Terras de Bouro e 

Lóbios, que ocorreu no dia no dia 4 (quatro) de outubro, com a assinatura da ata de 

confirmação, em que esteve presente a Alcadesa de Lóbios Maria del Carmen Salgado. - 

- O Município de Terras de Bouro já tem disponível um Canal de Denúncias, sendo um 

meio de comunicação seguro que, possibilitando o anonimato dos denunciantes, assume 

um caráter essencialmente preventivo e garante a confidencialidade ao longo de todo o 

processo.  O Canal de Denúncias tem por finalidade denunciar práticas irregulares de que 

se tenha conhecimento na relação pessoal ou profissional com o município, identificando 

fenómenos de corrupção, desvios financeiros, assédio moral e sexual, fraude, 

incompatibilidades, conflito de interesses, suborno e outros. ---------------------------------- 

 

- A participação de Terras de Bouro no projeto BEGIN, que visa desenvolver um 

protocolo multinível útil em contextos regionais, nacionais, europeus e fora da União 

Europeia, para a disseminação do conhecimento, conservação, regeneração, valorização, 

utilização e gestão de “localidades fantasmas”. Neste âmbito, foram consideradas três 

“localidades fantasmas” e, entre elas, Vilarinho das Furnas. No dia 11 (onze) de outubro 

decorreu uma reunião na Câmara Municipal com os responsáveis do projeto e os 

representantes locais da AFURNA, como entidade gestora do património da “Aldeia de 
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Vilarinho da Furna”. Esta reunião destinou-se a criar os primeiros laços de intercâmbio 

sobre as melhores práticas a adotar para a gestão das “localidades fantasmas” que surgirão 

deste projeto. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

- A Câmara de Terras de Bouro estabeleceu com a ATACE (Associação de Turismo da 

Aldeia Comunitária da Ermida) um Protocolo de Comodato, com vigência de 5 (cinco) 

anos, renovável por igual período de tempo, para cedência e utilização do edifício da ex-

escola Primária da Ermida, Vilar da Veiga. ------------------------------------------------------ 

Sendo dezasseis horas e quarenta minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente 

ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. ----------------------- 

 


